

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjera. 15
PAGO ADELANTADO

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director
Direccion telegrafica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS!

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales
Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1.25

—Gerona— JUEVES 16 de Febrero de 1899 —

37

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sifilíticas.

JUAN JORDI
Consulta de 12 á 1
Zapateria Vieja, 7, 1.
GERONA

**« Si teneis tos,
tomad Pastillas Géraudel. »**
Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo
demostrando la eficacia de las
Pastillas Géraudel
Maravillosas para curar: Indispensables á las personas que
Constipados, Tós nerviosa, se fatigan al hablar y á las que durante
Larínjitis, Ronquera, su trabajo habitual están expuestas á la
Irritación de pecho, Catarro, intemperie del aire ó respiran polvo ó
Asma, etc., etc. vapores irritantes.
Muy necesarias á los Fumadores.
Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas.
En todas las Farmacias.

Laureada con el Primer Premio, Único concedido
en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao
convocado por el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.
Recomendada con encomio por la Academia y Laboratorio
de Ciencias Médicas de Cataluña. Es mucho
más agradable, más nutritiva y más rica en cantidad
de aceite que la Emulsión Scott. Se compone de
Aceite puro de hígado de bacalao que por virtud de
su especial
EMULSION FORCADA
estado se digiere sin ningún
trabajo para los órganos digestivos
y de Glicero-fosfatos, mejores que los hipofos-
fatos para estimular el desarrollo de carnes y huesos.
Es más rápida en sus efectos y más activa y eficaz
que el mejor aceite de hígado de bacalao para fortalecer á
los niños enclenques, linfáticos ó demacrados, á los raquíticos,
á los escrofulosos, á los anémicos ó debilitados, á los enfermos
de la garganta ó del pulmón, etc., etc.
Venta al por mayor: Barcelona, L. Gasa — Madrid, M. Garcia

Secelón religiosa

Santo de mañana
San Pedro Tomás
Cuarenta Horas
Capilla de la Purísima Sangre

EL SEÑOR SILVELA

Declaraciones políticas

La Reforma ha publicado las declaraciones del señor Silvela, que previamente había anunciado.
El jefe de los conservadores empieza por juzgar de gran interés las manifestaciones hechas á timamé por los señores Martínez Campos, Blanco, Primo de Rivera y López Domínguez.
Niega en absoluto que existan diferencias de criterio entre él y el general Polavieja.
Rechaza el calificativo de clericalismo que tan injustamente han dado á las aspiraciones del marqués de Polavieja determinados elementos, y dice que no puede subsistir la falsa especie propalada de que el general Polavieja se halla en relaciones políticas con los obispos y con las órdenes religiosas.
Extrañase el señor Silvela de que

Las garantías

se mantenga en el poder el señor Sagasta; no sé, añade, como puede vivir el partido fusionista, que está pulverizado desde hace tiempo. Esto prueba, ha dicho el señor Silvela, que el señor Sagasta solicite el apoyo de la Corona y de elementos discolos aprovechables para demoler, pero no para edificar con base sólida; pero cree el jefe del Gobierno que no habiendo desgraciadamente opinión, la Corona debe encargarse en los momentos difíciles, como los actuales, de determinar aquello que mas conviene á la patria, quedando á S. M. la resolución del problema político, lo cual constituye el mayor conflicto que se registra en la historia de España.
Ma produce espanto, añadió el jefe de la Union conservadora, pensar en la responsabilidad de la Reina para lo porvenir, y es una gran vergüenza que el señor Sagasta siga en el poder, después de haber perdido las colonias y de haber logrado el desprestigio de España.
El señor Silvela ha terminado sus declaraciones diciendo que la Duda de Cuba es sagrada y debe reconocerse, cualquiera que sea la situación realística y afirmando que cuando el partido conservador esté en el poder, cumplirá á consecuencia el compromiso que representa esta declaración.

Las garantías

Ha sido preciso un año entero de abnegación, de prudencia excesiva, de orden interior perfecto y de sumisión absoluta para que el señor Sagasta se decida á devolver al país aquella libertad por cuyo triunfo algunos lustros, antes combatiera él enérgicamente, impulsando á sus amigos y partidarios á las barricadas y levantando sobre éstas la bandera de la revolución y de la democracia.
Con este motivo entonan los ministeriales un himno de alabanzas al gobierno. Déjemosles entregados á sus regocijos, porque para nadie que mire con imparcialidad los hechos puede ser motivo de entusiasmo el acto de generosidad que el señor Sagasta ha tenido con el pueblo español.
Esa libertad que hoy se le otorga hubo un día en que pudo ser eficaz y convenientemente para salvar la patria; ahora no representa ni significa otra cosa que una confesión explícita de la injusticia con que se ha procedido con el país. Si éste intentara hacer valer sus derechos y encerrado en ellos se irguiera arrogante para exigir responsabilidades y llevar las cosas por el camino recto que ha de conducirle á la salvación, el decreto firmado sería un triunfo; pero harto sabe el señor Sagasta que esto ya no es posible; que, á no tener la seguridad de que la más terrible indiferencia nos domina, las cosas seguirían como estaban y las garantías tan en suspenso como antes.
Per esto la noticia se ha recibido con indiferencia y no hay porque sentir frio ni calor al ver como se restablecen las tanto

tiempo suspendidas garantías constitucionales.

Páginas de la Historia

Heroísmo del trempeta de voluntarios Bernarde Castro
16 de Febrero de 1869

De Guaracabulla, á donde había ido á llevar un pliego, regresaba el valeroso trompeta al punto denominado Guadalupe y la Bajada, distrito rural del Camajuani, cuando se encontró con un grupo de rebeldes.
¿Quién vive?—preguntaron al notar la presencia del joven.
—España—respondió éste con voz entera.
Una descarga fué la contestación á tal respuesta, pero lejos de intimarse y llevarse su atrevimiento á un límite de heroicidad imponderable, mantúvose firme sobre su caballo en vez de huir: y arrostrando la furiosa embestida de los enemigos se defendió primero con el revolver, después con el sable: dos balazos en el pecho, uno en el vientre y un machetazo en el hombro dejaron examine en el suelo á tan brioso y abnegado de España; los rebeldes lo dejaron abandonado por creerle muerto: el caballo que montaba también quedó herido y expirante.
Fortuna grande fué que unos camaradas pudieren recoger al bravo Castro, que se desangraba rápidamente. Cerca de Remedios, á donde le conducían, exhaló el

pestrer aliento el intrépido trompeta que con su audacia temeraria consiguió hacerse benemérito de la patria y circundar su hazaña con la aureola del martirio.

Alfonso X de Castilla se apodera de la plaza de Rota

17 de Febrero de 1263

Protegidos y animados por el rey Ben Alhamar de Granada, los moros de Andalucía y Mureia sometidos á la auteridad de Alfonso X de Castilla, subleváronse deseados de sacudir la servidumbre que tan odio sa les parecía. El castellano, tan luego tuvo noticia de la rebelión, acudió con buena y numerosa gente á sofocarla siendo auxiliado en tal empresa por los valies de Málaga, Guadix y Comares, quienes no siguieron la causa de sus hermanos de religión, por estar desavenidos con el rey granadino y con los zenetas que del Africa habían llegado á causa de la preferencia que aquel dispensaba á éstos.

—Con nuestro apartamiento—dijeron al rey Alfonso los expresados valies cuando se le prestaren para ofrecerle su concurso—la causa de los musulmanes pierde mucha de su importancia, casi todo su poder, y las dificultades y peligros que habíais de tropezar al combatirla. Si vos nos protegéis contra las asechanzas y persecuciones de nuestro emir, nosotros os auxiliaremos en esta guerra, llegando nuestras correrías hasta la misma vega de Granada.

Prometiéoles el castellano cumplir lo que demandaban, y ellos, fieles á su palabra prestáronle decidido apoyo, siendo en aquella guerra uno de sus más valiosos elementos. Rota fué una de las primeras plazas á que Alfonso puso asedio; y como era de esperar, cayó muy pronto en su poder: los musulmanes se defendieron con tenacidad y heroísmo; pero los vigorosos ataques de que fué objeto Rota, hizo inútiles todos los esfuerzos de los sitiados.

Estos comprendieron que toda resistencia sería inútil, y para no empeorar su situación decidieron capitular, pensando como única condición el quedar libres; pero bajo la auteridad del de Castilla.

El Bachiller Alonso de Zamora.

Para el comercio

Las Ordenanzas de Aduanas que rigen en Cuba desde 1.º de Enero disponen, entre otros particulares de importancia, los siguientes, sobre los cuales se apresura la Liga de Comerciantes de la Habana á llamar la atención del comercio importador, á fin de que se fija en ellas, y sin pérdida de tiempo dé instrucciones precisas y terminantes á sus corresponsales exteriores, por lo cual nosotros le trasladamos á nuestras columnas:

«Número 12. Los importadores deben presentar la entrada de sus mercancías en hoja duplicada, consignando en ellas el nombre del buque conductor, el de su capitán, puerto de procedencia, fecha de la llegada al puerto, números, marcas y cantidad de los bultos, naturaleza de las mercancías contenidas, el valor de las mismas como está en la factura.

»Número 13. Las facturas deben estar extendidas en papel fuerte, escritas con tinta, y deben expresar la cantidad de la mercancía, sus pesos y medidas del país exportador, no admitiéndose, para los fi-

nes fiscales, facturas en copias de prensa.

»Número 14. Las entradas ó declaraciones á la Aduana deben ajustarse á los términos de las partidas del Arancel y correlativas de la factura, y el valor de las distintas clases de mercancías, separado con relación á los derechos. Los derechos así expresados son indicadores solamente, quedando los Administradores en libertad de aceptar ó no.

»Número 16. El saldo de la factura que no esté en moneda de los Estados Unidos debe reducirse á esta, con arreglo al valor que para las monedas extranjeras fije el Secretario de Hacienda de los Estados Unidos el 1.º de Enero, Abril, Julio y Octubre de cada año. La fecha del certificado consular indicará el valor de la factura, y cuando en esta solamente se expresa el valor en una moneda extranjera, debe solicitarse un certificado consular demostrativo del equivalente en oro de pesos americanos.

»Número 17. Los consignatarios deben presentar en las Aduanas al empleado correspondiente, la factura y las entradas. «La factura debe contener el juramento del embarcador, ó sea del expedidor de la mercancía»

»Número 18. Las mercancías solo «se entregarán despues de pagados los derechos»

«Número 19. »La inconformidad con los derechos se hará antes de pagarles;» despues de efectuado el pago no habrá devoluciones, salvo orden especial del General en jefe.

»Numero. 21. Las «mercancías fraudulentamente importadas», ya por valor, cantidad ó condición, serán confiscadas.

»Número 23. Las mercancías no declaradas á consumo dentro de los noventa días de entrar en puerto serán vendidas en pública subasta, que se anunciará previamente durante cinco días: el producto quedará, por espacio de diez días, á la disposición del importador, deducidos los derechos y los demás gastos. El plazo de noventa días puede extenderse á seis meses, á juicio del oficial de Aduanas.

«Numero 24. Las mercancías apresadas y confiscadas se venderán en pública subasta y despues de abiertes los gastos, el resto se entregará al empleado que designe.»

La Liga de Comerciantes se ha dirigido al Presidente de los Estados Unidos para que fije un plazo, despues del cual deba el comercio dar cumplimiento á lo que se dispone sobre facturas en los números 15 y 17 de las ordenanzas, plazo que aún no se ha fijado.

Notas alegres

Hermoso espectáculo el que ofrecen las inocentes parejas enlazadas por el pescuezo.

La niña se agarra al niño como si fuera á morderle en el cogote, y juntas se lanzan al baile, sin consideración á la moral ni á las buenas costumbres.

Las mamás contemplan embelesadas á sus tiernos retoños, y buscan el aplauso público, dirigiéndose á las personas que las rodean en esta forma:

—La mia viene de Margarita del «Fausto». Sole que no la hemos puesto escarcela, porque no hacia más que chuparla y la iba á estropear.

—Es muy mona.

—Y está muy adelantada. Antes de venir fué á darla un beso la portera, y la clavó los dientes en una rodilla. No puede ver á la gente de escalera abajo.

—¿Qué edad tiene?

—Por San Isidro cumplirá los once. Está muy menudita, porque la tuvimos á la muerte cinco veces. ¿Y V. no trae ningún niño?

—Si, señora; traigo un sobrinete coje, que viene disfrazado de obispo israelita. Es aquel que le está pegando de cachetes á su pareja. Desde aquí le puede usted ver. Mire usted qué mono... Ceferinito, Ceferinito, ven acá; no le pegues á esa niña, que te puede morder.

Ceferinito rompió á llorar, diciendo que la niña le ha quitado un caramelo mientras bailaban, y la tia procura tranquilizarle diciendo:

—Vamos, no llores, que se te va á caer la mitra.

—Calla, monin—añade la otra señora —¡Ay! Pero ¿qué tiene esa criatura en las piernecitas? ¿De qué ha sido eso?

—De una cabra.

—¿Como?

—Al pobre le erió una cabra muy cariñosa que le queria como si fuera su madre, pero un dia le dejó yo en el suelo mientras le hacia la camita, y el animal, sin reflexión bastante, se echó encima de la pobre criatura. Cuando lo notamos, ya tenía «facturados» todos los huesos.

—¡Qué horror!

—Ahora le está haciendo un aparato un amigo de casa, que es paraguero, para ver si se le enderezan las canillitas.

—Eso es muy bueno, si señora: mire usted, mi niña nació con un bulto en cada tobillo, porque yo tuve un embarazo muy malo y me pasó los nueve meses tirada en el suelo dándome contra las baldosas. Pues en cuanto nació, la colocamos un aparatito y se le retiraron los bultos.

Yo no sé quien goza más: si los niños que bailan y corretean luciendo disfraces pintorescos y atracándose de golosinas, ó las mamás que los contemplan orgullosas, diciendo para sí:

—No me ciega la pasión, pero no hay en todo el baile ninguno como mi Manolina. Este año no me quedo sin retratarlo, y voy á decirle al fotógrafo que le ponga en el portal para que lo vea el público y le saquen en los periodicos.

LUIS TABOADA.

Crónica

Numerosa y distinguida concurrencia ha asistido esta mañana al solemne oficio de requiem que en sufragio del alma de la ilustre señora doña Adelaida de Maranges y Merimon, viuda de Pastors, se ha celebrado en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.

De nuestro querido colega «Lo Geronés» traducimos el extracto de los brindis que se pronunciaron en el banquete catalanista de que dimos cuenta en nuestro número del lunes.

Por este orden hablaron, «los señores: Alsina (Alfonso), diciendo que, como los Estados Unidos en tiempo de la dominación inglesa, debíamos nosotros escribir en un libro todos los agravios recibidos de nuestros dominadores para hacerles constantemente presentes al pueblo catalán, en todas las ocasiones y por todos los medios posibles, para despertarle, atacando al bárbaro autor de los fusilamientos de los honrados autonomistas filipinos, y brindando por la valerosa «Renaixensa» que tan brillantes campañas ha sostenido, a pesar de las persecuciones y los destierros: Reca y August, poniendo de relieve la necesidad

de que los defensores de la libertad de los pueblos, personificada por nosotros en la causa de la libertad de Cataluña, nuestra única y clamada España, no cesasen un momento en la propaganda de nuestras ideas, hasta lograr que, como un incendio contra el que nada pudiesen los esbirros del centralismo para apagarlo, se estendiesen, abrasándolo todo, por toda Cataluña, único modo de alcanzar las reivindicaciones de nuestra nacionalidad por cuyo triunfo brindó; Brunet, haciendo votos para que Cataluña libre sea siempre á la vanguardia del Estado español; Palol (Pedro de), dedicó un sentido recuerdo, como poeta y como amigo, al poeta y al amigo Fontanilles, pidiendo que per un momento llorasemos su pérdida, para volver despues, con más entusiasmo que nunca y adelante siempre, á la propaganda de nuestros ideales por cuyo triunfo brindaba; Franquesa, dirigiendo su brindis á la salud de los caciques, de los malos gobiernos y de los políticos al uso del día que, con su plaga de desaciertos, trabajan á despecho suyo por la causa que defendemos; Botet y Sisó, que empezó brindando por la autonomía catalana hizo notar como avanza la eia imponente del Catalanismo, apesar de las persecuciones de los enemigos y de los lazos de los traidores que queriendo deshunnos (como han confesado con verdadero civismo) solo han logrado hacernos crecer y unirmos más, hasta en esta misma desgraciada comarca, tan malparada por el caciquismo, como lo prueban las nuevas asociaciones que en todas partes se inauguran por los nuevos campeones que cada día se juntan á los viejos defensores de las libertades catalanas; y Emilio Sagner, quien, previendo dias de prueba y de persecuciones terribles, á cuyo lado nada son las de ahora, dijo que tendríamos que sellar con sangre nuestras ideas, por cuya propaganda se necesitarían las más firmes convicciones y el más acendrado patriotismo, y acabó brindando por el primer mártir de la causa de la libertad de Cataluña.

En la villa de Bañolas ha sido detenido un sugeto llamado Juan Serrat Oliveras, natural y vecino de Santa Leocadia del Terri, que estaba reclamado por el señor juez de 1.ª instancia de este partido.

En la subasta celebrada hoy en este gobierno civil para la adquisición de 60 brújulas con destino al Instituto Geográfico y Estadístico, no se ha presentado postor alguno.

El martes último, en el cerreo de la tarde regresó á esta ciudad, procedente de Calella, nuestro venerable prelado doctor don Tomás Sivilla.

Los sellos de Correos y Telégrafos que en Filipinas han puesto en circulación los tagalos, uno de ellos está tirado en tinta granate. En el centro y dentro de un círculo en blanco, sobre fondo formado por ligeros adornos, descuella un triángulo con un sol. A ambos lados del triángulo hay grabadas dos K.

En la parte superior del sello se lee la palabra «Correos»; debajo del triángulo el precio en céntimos y otra K y más abajo la palabra «Filipinas».

El otro sello es de color morado y las dos K simbólicas aparecen en los vértices del triángulo, pero sin círculo. El sello está rodeado por una greca en caprichosas eslabones; las inscripciones son las mismas que el de correos, sólo con la diferencia de expresar «Telégrafos».

Ayer llegaron á esta ciudad los siguientes repatriados: Paladio Domenech, de Ge

rona; Narciso Iloveras, de La Bisbal; Juan Soler, de Bañolas; Maximo Fulgencio, de San Clemente; Alfonso Huertas, de Gerona; Miguel Treña, de Castelló de Ampurias; Juan Carrich, de San Lorenzo de la Muga y Juan Vilanova, de Calonge.

Ayer tarde celebró la Diputación provincial la primera de las sesiones á que ha sido convocada, bajo la presidencia de nuestro querido amigo don José Sastreger, por encontrarse enfermo, aunque no de cuidado, don Mariano Bassols.

Procedente de Barcelona llegará mañana viernes á esta ciudad, en el tren correo de las cinco y media de la tarde, el Superior general de la Congregación Salesiana.

El día 21 del actual, á las diez de la mañana, tendrá lugar en la Factoría de Subsistencias de esta plaza, el concurso para la adquisición de harina de 1.ª clase, leña, cebada, paja, aceite, petróleo, carbón y jabón.

En la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública, obra el título administrativo de maestra en propiedad de una escuela pública elemental de niñas de Figueras, expedido á favor de doña Juana Herrero Guardia.

Nuestro amigo particular don Felipe Sanchez, ha recibido carta del que lo es muy querido nuestro don Vicente Bieder, participándole haber llegado sin novedad y acompañado de toda su distinguida familia, á Barcelona, en el vapor «Montserrat» de arribada en dicha capital el lunes último.

Muchas nos alegramos de la noticia y damos desde estas columnas la bienvenida á tan apreciable amigo y respectiva familia.

La Dirección general del ramo ha confirmado la providencia de 29 de agosto del año próximo pasado, declarando de utilidad pública las obras necesarias para realizar las de aprovechamiento de aguas del río Ter, cuya concesión fué otorgada á don Antonio Salvadó y Safont y contra la cual acudieron en alza don Andrés Guerra, don José Ribas, la Cámara agrícola de La Sella y otros.

La sesión que ayer celebró el ayuntamiento revistió escasa importancia, debido á lo cual hacemos gracia á nuestros lectores de publicar los acuerdos que se tomaron.

Por la Comisaria de guerra de esta plaza se ha señalado el día 25 del actual para adquirir por concurso los artículos siguientes: aceite mineral, aceite vegetal, arroz, carbón de cok, carbon vegetal, carne de vaca, garbanzos, leña, manteca, pastas para sopa, patatas y tocino.

Siguiendo costumbre tradicional, fueron ayer tarde en gran número los vecinos de esta ciudad que en los merenderos de las poblaciones contiguas celebraron el entierro de la sardina, sin que nosotros sepamos ocurriese ningun hecho lamentable.

En el día de ayer entramos en la Cuaresma, tiempo consagrado á la meditación, al recogimiento y á la penitencia, y, para recordar á los fieles lo efímero y pasajero de las glorias y placeres mundanos, la Iglesia les santigua en dicho día la frente con ceniza, para recordarles el terrible «Pulvis eris et pulvis reverteris».

Recordamos á los aficionados á la caza que desde ayer, hasta el 15 de agosto próximo queda establecida la veda para toda clase de aves, excepto los anades silvestres.

Pueden por lo tanto colgar sus escopetas.

La casa de nuestro particular amigo don Narciso Font, vióse en la noche del lunes último asaltada por algunas señoritas

que luciendo caprichosos disfraces y acompañadas por varios jóvenes de esta ciudad, fueron á darle una muestra de las muchas simpatías de que goza dicho señor y su distinguida familia.

La numerosísima y escogida concurrencia que invadió la morada de nuestro amigo, entretuvo la mayor parte del tiempo entregándose á los placeres de la danza, saliendo al terminarse la reunión, sumamente admirados y complacidos de la exquisita amabilidad de los señores Font que en unión de su simpática hija Pepita, hicieron los honores de la casa y obsequiaron á los concurrentes con un espléndido y delicioso lunch.

En casa de don Miguel Carreras se verificó otro asalto que segun noticias estuvo animadísimo.

Sección comercial

Table with exchange rates for various locations like Interior, Exterior, and Cables.

Table titled 'CAMBIOS DEL ORO' showing rates for Alfonso, Isabel, Orzas, etc.

Table titled 'CAMBIOS' showing rates for Paris, London, etc.

Table titled 'CUPONES' showing rates for Cuba 1886, Exterior, etc.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 16. Ayer se celebró en el Teatro Circulo de Zaragoza el meeting de los productores agrícolas.

Esperábase con interés el discurso del señor Costa, quien dirigió un entusiasta saludo á Zaragoza.

Han asistido al acto las autoridades y han ocupado la platea, palcos, butacas y galerías representaciones de todas las clases sociales, calculándose

la concurrencia en unas 3.000 personas.

El señor Costa hizo la presentación del señor Serrano Franquini, presidente de la Cámara Agrícola de Zaragoza.

Dice el señor Costa que no debe perderse la esperanza mientras quede el labrador, el minero y el fabricante, y palpita el corazón del pueblo.

Hace historia refiriendo el sufrimiento de las madres y la batalla de las Eras que ganaron los zaragozanos desalojando á las clases directoras de la casa consistorial.

El parrafo más aplaudido del discurso del señor Costa ha sido el que ha dedicado al divorcio entre el pueblo y los políticos.

Antes de la guerra, dice, los políticos pasaban nueve meses en el salón de Conferencias del Congreso y tres en las playas veraniegas.

Hoy, añade, sea demasiado conocidos y han de cambiar de rumbo porque así lo exigen, los ríos de sangre vertida en las guerras por el soldado español, mal calzado y alimentado, porque así lo exige el estado del país que acusa á los políticos de todos los males que le afligen.

La política futura, dice el señor Costa, será de silencio por hallarnos ante una España muerta por los errores y vicios de los gobernantes.

Añade que el hombre de gobierno ha de pensar en todo mas que en su persona y afirma que el señor Sagasta no tiene proyectos sobre las reformas anunciadas hace más de dos años.

Después del señor Costa han usado de la palabra otros oradores produciendo la mayor parte de los discursos excelente impresión.

Créese que el éxito de la Asamblea de productores agrícolas, superará al obtenido por las Cámaras de Comercio.

Hoy celebrará la referida Asamblea su primera sesión.

Hablase de trabajos de zapa encaminados á contrarrestar los trabajos de la Asamblea, pero se cree que no prosperarán.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

... y como si a través de las cosas... XXXII

Viaje triste

Con el corazón oprimido por presentimientos inexplicables, púsose Clara en camino. Tomó asiento en el rincón de un coche de segunda clase...

No pudo dominar sus presentimientos, y ante su vista empañada por las lágrimas presentábanse horribles visiones de su hijo atormentado por la enfermedad ó ya presa de la muerte implacable...

La charla de los demás viajeros la molestaban produciendo en ella un malestar indecible al oír sus risotadas; sus alegres conversaciones acerca de los placeres que les esperaba al terminar su viaje...

Sentíase Clara abrumada. Casi vencida bajo el peso de sus penas, que se sucedían sin interrupción sin darle ni un minuto de tregua.

Hacía poco rato que la habían devuelto su hijo, y un nuevo dolor torturaba su corazón de madre.

Su hijo no había contestado aún á la carta en que le daba noticia de su encuentro con Gilberto.

La carta era una de esas que no pueden dejarse sin la propia contestación.

En vano, esperó uno y otro día, porque esta no llegó. Pero... en fin.

El lector ya sabe cual era la causa del silencio de Lionel, y la imposibilidad en que se hallaba de hacerlo.

La señora Westford volvió á escribir rogando encarecidamente no desearsen sin contestación sus urgentes cartas.

Pero nada, el correo continuaba sin llevarle ninguna respuesta del hijo amado.

Reflexionó un momento y dijo: ¿Como es eso?

¿Como es que no he recibido ninguna contestación de mi hijo?

Estuvo unos momentos así pensativo. No sabía á donde dirigirse, porque Lionel le mandó únicamente le enviase las cartas á la administración de correos de Westford...

Sele por elvicio no la envió las señas de la casa en que él estaba empleado.

Viendo que pasaba el tiempo sin recibir contestación á sus cartas tan llenas de ansiedad.

¡Que expresión! Clara imaginó que le había sucedido alguna desgracia, porque Lionel era incapaz de desoir las súplicas de su madre.

SECCION DE ANUNCIOS

EL CORREO de GERONA

MANEJO INDEPENDIENTE, DE OPINIONES Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATEMATICOS DE LA BRANCHA

Precios de suscripción

Gerona al mes.

1.50 posetas

Provincias trimestre.

5

Ultramar y Extranjero.

15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

Siempre se había portado como un hijo respetuoso y atento.

—Mi hijo está enfermo!

Clara exclamó cuando ya la faltaron fuerzas para seguir ocultando por más tiempo su pena a Violeta.

¡Está enfermo y quizás de mucho peligro!

Tal vez se está muriendo.

Si pudiese sostener en la mano una pluma, ó tan solo dictar una carta, estoy segura de que pondría término á estas incertidumbres que me asedian.

Al día siguiente al en que recibió la carta de Danielson, la señora Vestford se decidió á ir á Hertford.

Su pequeño pecalio estaba casi agotado, pero poseía lo suficiente para pagar los gastos del viaje.

No tenía ya ante sí el sombrío espectro de la miseria, porque la buena fortuna que favoreció á Violeta cambió en este mundo la posición de la madre y de la hija.

Pensaba en Jorge, que con un juramento unió su suerte á la suya y cuya supuesta inconstancia era el tormento de su vida, tormento que sufría con paciencia.

Llevaba un pesado fardo que soportaba con cristiana resignación y que no aparecía ni aun como una sombra para turbar la calma de su pensativa fisonomía.

Su belleza cambió de aspecto desde la época felix en que vagaba como una niña de los bosques, en las profundidades de la Selva Nueva, pero en su expresión era aún más distinguida, con su mirada de pensativa gravedad.

La señora Vestford marchó sola á Hertford.

Violeta pidió y suplicó para que la dejasen acompañarla, pero no lo consiguió.

—No hija mía,—respondió.

Dios solo sabe que es lo que puedo sufrir.

Tal vez encuentre á mi hijo... A tu hermano descando en la tumba...

Pero sucede lo que quiera te mandaré á decir lo que ocurre.

No te desesperes, madre mía,—dijo Violeta,—porque aun en medio de nuestro infortunio no nos olvidó la divina providencia.

¡Puede darse casualidad más providencial que la que hace heredo de cualquier misteriosa bienhechora, cuyo nombre no debe siquiera averiguarse?

—Ten confianza en esta providencia, hemos llegado á la esquina de la calle sombría.

—En adelante el camino no será tan penoso y nos costará menos trabajo el andarle.